
Una puesta en escena “presi-
dencial” fue la que eligió el Parti-
do Republicano para José Anto-
nio Kast, quien, una vez que se
entregó el texto elaborado por el
Consejo Constitucional al Presi-
dente Gabriel Boric, grabó un
mensaje en el cual exponía sus ra-
zones para votar A favor el próxi-
mo 17 de diciembre. En la pieza
audiovisual, el excandidato pre-
sidencial señaló, entre otros ar-
gumentos, que respaldará el bo-
rrador “por Chile, para terminar
con la incertidumbre, cerrar el
proceso constitucional y comen-
zar a reconstruir nuestro país”. 

El video, distribuido a través
de WhatsApp y por correo elec-
trónico a los adherentes del Parti-
do Republicano, se enmarca en el
despliegue que planificaron en la
tienda para su principal referen-
te, quien el pasado 8 de octubre,
en entrevista con “El Mercurio”,
señaló que “si jugársela implica
un costo en la presidencial, estoy
dispuesto a aceptarlo”. Según ex-
plican en la tienda, la exposición
de Kast responde a la responsabi-
lidad que tienen como partido al
haber conseguido la mayoría de
los 50 consejeros —eligieron
22—, y al haber presidido la ins-
tancia, elementos que hacían “in-
viable” no tomar un rol prepon-
derante en la campaña. De hecho,
el presidente del partido, Arturo
Squella, indicó que Kast tendrá
un “rol fundamental” en la pro-
paganda para aprobar la nueva
Carta Magna. 

Otro aspecto es el interno, ya
que el Partido Republicano tiene
dos parlamentarios “descolga-
dos” que anunciaron su voto en
contra en diciembre: el senador
Rojo Edwards —quien hoy par-
ticipará en el lanzamiento del co-
mando junto a otros dirigentes
del sector—, y el diputado Jo-
hannes Kaiser, quien sinceró en
su canal de YouTube su voto, pe-
se a que antes había dicho que
aprobaría. Ante esto, Kast ha in-
tensificado las gestiones median-
te mensajes en grupos internos,
el propio despliegue y el video
de ayer, buscando así alinear a
los suyos, situación que incluso

fue analizada por el presidente
de la UDI, Javier Macaya, quien
en conversación con Tele13 Ra-
dio indicó: “Hay muchas perso-
nas que votaron por José Anto-
nio Kast que todavía no están de-
cididas a votar por el A favor y
cerrar este proceso. Quizá, me
imagino que teniendo eso en
cuenta, decide enviar este video,
y está en todo su derecho, son es-
trategias, cada partido seguirá
una distinta”.

Kast, por su parte, también
envió un mensaje a los parla-

mentarios de su partido y de de-
recha que no votarán favorable-
mente el texto del Consejo Cons-
titucional. En el programa “Se-
manaRE”, el exabanderado dijo
que “tenemos dentro de los par-
lamentarios que dicen represen-
tar a la derecha algunos que
cambian de opinión. Hemos te-
nido algunos que han perdido la
línea y hoy día transmiten cual-
quier cosa sin conocimiento de
causa, sin haber salido a recorrer
Chile, sin darse cuenta del sufri-
miento de miles de chilenos que

se han quedado sin pega, sin co-
nocer la realidad de las personas
que sufren la delincuencia todos
los días”.

¿Presidencializar la
campaña?

El debate sobre la convenien-
cia de presidencializar o no la
campaña para el plebiscito ha si-
do recurrente en el sector. De he-
cho, un parlamentario republica-
no afirma en privado que una de
las frases que marcaron el deve-

nir del proceso eleccionario fue la
de la alcaldesa Evelyn Matthei
(UDI), cuando en entrevista con
este medio señaló que no estaría
disponible a ocupar su capital
político para sacar adelante este
proceso constitucional. 

Aquello, se-
gún explica la
misma fuente,
marcó de mane-
ra inevitable una
diferencia entre
Matthei y Kast,
ya que este últi-
mo sí explicitó
q u e p o n d r á a
disposición su
imagen para lo-
grar que gane el
A favor.

Sin embargo,
en la tienda no
consideran con-
veniente transformar la consulta
de diciembre en una competen-
cia entre ambos liderazgos, y por
lo mismo, en el sector ya definie-
ron que, de forma preliminar,
tanto Kast como Matthei no se-
rán protagonistas de la franja te-
levisiva que se comenzará a emi-
tir el próximo 17 de noviembre.
La prioridad, según dicen, es “re-
saltar las bondades del texto” y
tener un toque “ciudadano”, tal
como explicó uno de los encarga-
dos del proceso, Gonzalo Müller
(UDI): “La franja quiere repre-
sentar a las voces ciudadanas, y
para eso, tiene que hacerlo en las

distintas regiones, locaciones,
con todas las diferencias y diver-
sidad que tiene nuestro país. Los
problemas que se enfrentan en la
zona norte y sur, por ejemplo, no
son los mismos, se expresan de
manera distinta, y esa riqueza

nosotros espera-
mos que llegue a
la franja”. 

Asimismo, la
posibilidad de
que Kast y Mat-
thei disputen el
protagonismo
en la campaña
pareciera estar
alejándose, ya
que la jefa comu-
nal explicó ayer
—en una activi-
dad para enfren-
tar el comercio
ilegal— que es-

taba “con el tiempo muy compli-
cado, estamos en este momento
en la discusión del presupuesto
de la municipalidad, del presu-
puesto de la corporación, de la
asociación, estoy con una canti-
dad de trabajo enorme y la ver-
dad que yo no tengo mucho
tiempo para dedicarme a otra co-
sa que no sea mi labor de alcalde-
sa”. Esto, pese a que el lunes el
propio Macaya había dicho que
“Evelyn Matthei va a jugar un
rol, sobre todo en lo que significa
el despliegue, la visibilización de
que esta es una Constitución pro-
mujeres”.

Durante las últimas semanas, de cara al plebiscito constitucional del 17 de diciembre:

Republicanos busca apuntalar 
el A favor y alinear a su militancia
con el protagonismo de J. A. Kast

El exabanderado se ha desplegado por el país, ha grabado videos y ayer envió un mensaje a los parlamentarios
del sector que votarán En contra. Matthei, en tanto, puso en duda su participación en la campaña.

T. CELEDÓN

La puesta en escena del último video subido por el equipo de Kast fue en un tono más formal.
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‘‘Tenemos dentro
de los parlamentarios
que dicen representar a
la derecha algunos que
cambian de opinión.
Hemos tenido algunos
que han perdido la
línea”.
...........................................................

JOSÉ ANTONIO KAST
EN PROGRAMA “SEMANARE”

La búsqueda constante de la
excelencia en la atención de
salud es un valor fundamental
para el Hospital del Trabajador
Achs Salud. En ese sentido,
instancias como la Jornada de
Buenas Prácticas Clínicas de
Enfermería - RNAO, que se
realiza junto a la Asociación
Profesional de Enfermeras de
Ontario (RNAO por sus siglas
en inglés), son una oportunidad
para trabajar en conjunto,
aprender e incorporar los
mejores modelos a seguir. 

El evento congregó a más de
un centenar de personas,
dentro de las cuales estuvo el
enfermero de la Subsecretaría
de Redes Asistenciales del
Minsal, referente de la RNAO,
e invitados de hospitales
públicos. Además contó con la
presencia de enfermeras jefes
de la red Achs, tanto de sus
centros como de las clínicas
Achs Salud.

El gerente del Hospital del
Trabajador Achs Salud,
Benjamín Mujica, sostuvo que
“instancias como está son de
suma importancia ya que nos
permiten compartir con otros
actores y así potenciar el
conocimiento de nuestro
equipo y la industria. En esa
línea, la alianza con RNAO nos
permite trabajar con prácticas
clínicas basadas en la evidencia
científica, y así asegurar el
mejor cuidado a nuestros
pacientes y una atención
estandarizada a lo largo de
todos nuestros servicios”.

El ejecutivo también remarcó
la importancia en la formación
de alianzas estratégicas con
instituciones de prestigio para
entregar la mejor atención
posible, y que el acuerdo con
RNAO suma al Hospital del
Trabajador Achs Salud a una
prestigiosa red de más de
1.500 instituciones a nivel
internacional comprometidas

que demuestran el movimiento
social que significa RNAO. Acá
muchos enfermeros y TENS
participan activamente en el
programa para lograr la
sostenibilidad a través del
tiempo, lo cual se logra con
capacitaciones, charlas, y sobre
todo, compromiso con la
institución y con los pacientes
que atendemos”.

Desde la firma del convenio
en octubre del año 2020, el
Hospital ha trabajado
incansablemente para poder
elevar los estándares de
atención, trabajando en base a
la mejor evidencia disponible y
siguiendo los lineamientos de
RNAO, lo que ha permitido
elevar los estándares de la
enfermería y los cuidados
otorgados, lo que se demuestra
con los indicadores
institucionales y resultados
obtenidos.

BPSO del Hospital del
Trabajador Achs Salud, declaró
que “instancias como estas
enriquecen la enfermería, ya

RNAO, a través de un acuerdo
formal y un proceso
sistemático, así como también
evalúan su impacto en salud y
resultados organizacionales.

La Asociación Profesional de
Enfermeras de Ontario es una
institución que ha desarrollado
desde 1999 un programa de
directrices sobre mejores
prácticas (BPG) en la labor de
enfermería; esta incorpora más
de 49 guías clínicas y cuatro
kits de herramientas basadas
en la mejor evidencia
disponible y otorga
lineamientos de atención de
manera clara y actualizada para
la atención de enfermería. 

“Seguimos creciendo en
nuestro camino por
consolidarnos como el centro
de mejores prácticas clínicas,
enmarcado en un plan que nos
permita fortalecer la atención.
Queremos otorgar mayor
calidad y seguridad, poniendo
al paciente al centro,
haciéndolo partícipe de su
autocuidado y recuperación,
reconociendo a su familia como
parte esencial de este proceso.
Esta asociación, además, nos
permitirá vincularnos con otros
prestigiosos centros
internacionales”, afirmó
Melissa Bush, subgerente de
Enfermería del Hospital del
Trabajador Achs Salud.

RNAO es una entidad que ha
abogado por políticas públicas
saludables, promueve la
participación de enfermeras en
la conformación y prestación
de servicios de salud y permite
influir en políticas públicas.
Actualmente, cuenta con guías
de buenas prácticas, las cuales
son resúmenes sistemáticos
de prácticas recomendadas, las
cuales evolucionan de acuerdo
a la investigación continua;
están basadas en la mejor
evidencia científica disponible y
buscan orientar la práctica

clínica y apoyar la toma de
decisiones. 

Pamela Vidal, enfermera de
gestión del cuidado y Líder de

con desarrollar enfermería de
calidad, humanizada y efectiva.
“Esta instancia nos permitió
dar a conocer los avances que
llevamos asociados al
programa e intercambiar
conocimientos, vivencias y
experiencias con otros centros
de salud, la cual fue muy
valiosa para evidenciar la
calidad de la atención de
enfermería que otorgamos en
el Hospital del Trabajador Achs
Salud”, recalcó Mujica. 

LA ALIANZA
CON RNAO

Dado su convenio con
RNAO, el Hospital del
Trabajador Achs Salud busca
ser un centro comprometido
con la excelencia en los
cuidados, optando a ser un
centro BPSO (Best Practice
Spotlight Organization). Los
BPSO son organizaciones
académicas y de servicios de
salud que implementan
múltiples guías de buenas
prácticas, diseñadas por la

II JORNADA DE BUENAS PRÁCTICAS CLÍNICAS DE ENFERMERÍA - RNAO:

El Hospital
reforzó su

compromiso con
la calidad en la

atención de
salud al

intercambiar
conocimientos,

vivencias y
experiencias con
otros centros de

salud.

Hospital del Trabajador Achs Salud promueve
la excelencia en los cuidados de enfermería

El evento
congregó a más
de un centenar
de personas,
dentro de las
cuales estuvo el
enfermero de la
Subsecretaría de
Redes
Asistenciales del
Minsal,
referente de la
RNAO, e
invitados de
hospitales
públicos.
Además contó
con la presencia
de enfermeras
jefes de la red
Achs.
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La Jornada de Buenas Prácticas Clínicas de Enfermería – RNAO
se realiza en conjunto con la Asociación Profesional de
Enfermeras de Ontario (RNAO por sus siglas en inglés). 

H
O

SP
IT

AL
 D

EL
 T

RA
BA

JA
D

O
R 

AC
H

S 
SA

LU
D

 

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 2023 C 3POLÍTICA

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

09/11/2023
 $10.373.138
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
      50,43%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
SEMANAL

Pág: 3


